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тематические полосы
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Верхний Тагил облагораживает 
историческую часть города
Улицу Ленина здесь преображают уже второй год

Помимо благоустройства парка на территории появился памятник святым 
Петру и Февронии
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Виктория АБДУМУТАЛИЕВА

В Верхнем Тагиле открыли 
парк в рамках первого 
этапа благоустройства 
общественной территории 
ул. Ленина – зоны «Знаменский 
парк». Реализация проекта 
стала возможна в рамках 
национального проекта 
«Жилье и городская среда» 
и регионального проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды».

Преобразилась территория 
у Храма во имя иконы Божией 
Матери «Знамение». Здесь бла-
гоустроили пешеходные дорож-
ки, поставили скамейки, урны и 
установили уникальный ароч-
ный комплекс, символизирую-
щий православный крест. В са-
мом сердце парка установле-
на композиция святых Петра и 
Февронии, являющихся покро-
вителями семейного очага, се-
мейных православных ценно-
стей. Как рассказал глава город-
ского округа Верхний Тагил Ва-
силий Кириченко, их установка 
дает старт Году семьи, объявлен-
ному Президентом Владимиром 
Путиным. Местные жители уже 
приносят к памятнику цветы. 

Вокруг дорожек в парке сде-
лали напольное освещение, а 
также уличное освещение на 
столбах. Здесь появились жи-
вая изгородь и белая сирень под 
цвет церкви. 

Проектом благоустройства 
улицы протяженностью в пол-
тора километра местная адми-
нистрация хотела привлечь 
внимание населения к истории 
развития города, в первую оче-
редь, конечно, именно молоде-
жи, так в проекте в том числе от-
разили железоделательный за-
вод Демидова.

– Улица Ленина – это длин-
ная пешая улица, по которой 
многие люди ходят в церковь. 
Она также пользуется спросом у 
населения, потому что здесь ста-
рая часть города переходит в со-

временную застройку. Так нам 
пришла идея благоустроить 
эту часть, потому что доволь-
но большой поток людей и ста-
ринные объекты расположены 
в старой части города, – подели-
лась с «ОГ» заместитель главы 
городского округа Верхний Та-
гил Наталья Кропотухина.

Всего проект благоустрой-
ства поделен на пять функ-
циональных зон. Помимо Зна-
менского парка в прошлом го-
ду успели благоустроить про-
странство на въезде в город. На 
территории, получившей на-
звание «Зона памяти», распо-
ложен памятник воинам граж-
данской войны. Пространство 
вокруг него благоустроили, 
усилили памятник подсвет-
кой, сделали удобную площад-
ку, комфортный спуск и подъ-
ем к монументу. Здесь также 
установили систему видеона-
блюдения и выполнили ограж-
дение. Возле памятника уста-

новили стену, на которую через 
проектор круглосуточно транс-
лируется изображение старого 
завода. Возможно, позже здесь 
появятся другие старинные 
фотографии. Также в рамках 
благоустройства здесь появил-
ся новый остановочный ком-
плекс.

В городе также сохрани-
лись фундаментные блоки от 
старинного завода, их аккурат-
но выложили, создав малую ар-
хитектурную форму. В буду-
щем также планируется устано-
вить макет самого завода, а так-
же проводить на этом месте экс-
курсии.

Ярмарочная площадь в го-
роде тоже имеет свою историю: 
здание, которое здесь располо-
жено, раньше было торговой па-
латой. Теперь здесь планирует-
ся проводить различные ярмар-
ки выходного дня, ремесленные 
ярмарки и прочие мероприя-
тия. На площади установили ла-

ри, торговые лавки, стилизован-
ные столики. 

В зоне возле историко-кра-
еведческого музея планирует-
ся проводить выставки различ-
ных экспонатов под открытым 
небом. Здесь планируется уста-
новить пожарный колокол, по-
скольку в самом здании музея 
раньше располагалась пожар-
ная часть. 

Для молодежи появились зо-
ны отдыха с лавочками, велоси-
педными парковками на участ-
ке от улицы Спорта до улицы 
Свободы. Здесь проведена си-
стема освещения дороги, уложе-
на тротуарная плитка, обустрое-
ны асфальтовые велодорожки, а 
также установлены малые архи-
тектурные формы. Также в буду-
щем на территории должен поя-
виться вай-фай.

– Программа очень важна, 
благодаря ей усилилось взаи-
модействие населения с орга-
нами власти, повысилось до-
верие людей. Мы стали более 
привлекательны для молоде-
жи, которая раньше уезжала и 
создавала семьи в других горо-
дах, она начала возвращаться. 
Все благоустроенные террито-
рии пользуются большим спро-
сом, мы также обращаем внима-
ние, что местное население ста-
ло охранять, беречь те объекты, 
которые появляются в послед-
нее время. Люди с нами активно 
взаимодействуют, мы видим об-
ратную связь, все очень хорошо 
откликаются, – рассказала «ОГ» 
заместитель главы городского 
округа Верхний Тагил Наталья 
Кропотухина.

Кроме того, на завершение 
благоустройства улицы Лени-
на в рамках программы Верх-
ний Тагил получит 33,1 милли-
она рублей. Подрядчик уже вы-
полняет работы с опережением 
графика. Контракт, заключен-
ный на 2023 – 2025 г., выполнен 
почти на 99%. Общая стоимость 
работ составит порядка 150 млн 
рублей.

БЫЛОБЫЛО СТАЛОСТАЛО Верхняя Тура 
продолжает 
благоустраивать 
«Ригу»

В Верхней Туре продолжат 
благоустраивать площадку 
вдоль улицы Карла Маркса 
в микрорайоне «Рига» 
в рамках программы 
формирования комфортной 
городской среды. 
В прошлом году по проекту 
на территории уже появились 
спортивная и детская 
площадки. 

Ранее это была 
абсолютно пустая территория, 
свободные земли. Решение 
о благоустройстве было принято 
исходя из доступности места. 
Кроме того, в развивающемся 
районе необходимо было 
обустройство подобных 
площадок для досуга местных 
жителей.

Сейчас на детской площадке 
установлены песочница, качели, 
карусели, детский игровой 
комплекс и лавочки с урнами, 
на спортивной площадке – 
уличные тренажеры и турники.  
На площадках уложено 
современное резиновое 
покрытие, по периметру 
сделано ограждение, 
поставлены уличные 
светильники. Стоимость работ 
составляет более 16 млн рублей.

Кроме того, Верхней 
Туре будет выделено еще 
1,3 миллиона рублей 
для завершения работ 
по благоустройству территории. 
На эти средства планируется 
завершить мероприятия, 
связанные с установкой 
ограждений и дополнительной 
укладкой резинового покрытия 
для более безопасной 
эксплуатации. Также здесь 
появится дополнительное 
освещение и малые 
архитектурные формы. 

– Участие в подобных 
программах для нас крайне 
необходимо, поскольку 
восприятие территории, 
конечно, зависит от того, 
насколько она благоустроена, 
сколько имеется пространств 
для отдыха жителей, насколько 
они красивые, обеспечены ли 
необходимыми элементами, 
теми же урнами, уличным 
освещением.  В целом мы 
видим, что жители проявляют 
к программе интерес. Мы 
никого не принуждаем, 
не агитируем голосовать за ту 
или иную территорию. Между 
разными районами идет здравая 
конкурентная борьба, люди сами 
определяют, что для них является 
приоритетом, – поделился глава 
городского округа Верхняя Тура 
Иван Веснин.

Конечно, в этом году 
в округе снова будут определять 
несколько объектов, так 
на голосование выдвинут 
парк спорта и отдыха «Белый 
камень», а также проект 
продолжения благоустройства 
центральной улицы 
Машиностроителей от парка 
Победы до железнодорожного 
вокзала. 

Виктория 
АБДУМУТАЛИЕВА


